



Pensamientos de Gabriela

1933

Por: Jaime Salgado Albornoz

5208 000170901

Con motivo de estar viviendo la celebración de los cien años del feliz nacimiento de nuestra insigne poeta Gabriela Mistral, acaecido el 7 de abril de 1889, se ha generalizado el deseo de personalidades e instituciones del país, ligadas o no al quehacer literario, de estar presentes en la exteriorización de los mejores recuerdos hacia esta extraordinaria mujer, ya que en cada sentimiento, tanto niños, jóvenes y adultos, van aprendiendo el tierno lenguaje de su espíritu. Y es así como la exaltación de su obra brota desde los estrados más elevados de la cultura para resellar su exquisito legado, hasta la escuelita más alejada de nuestros campos con el pregón de sus rondas venidas en cristalinas voces infantiles, para quienes dedicó parte importante de su creación.

En homenaje a esta fecha memorable y el recuerdo que hoy se corporiza en el aniversario del liceo serenense que lleva su nombre, junto al propósito de lograr una mejor identidad, recordemos algunas de sus afirmaciones hablando de sí misma:

-Soy cristiana, de democracia total. Creo que el cristianismo, con profundo sentido social, puede salvar a los pueblos.

-Han sido mis maestros en el arte para regir la vida: la Biblia, el Dante, Tagore y los rusos.

-Mi pequeña obra literaria es un poco chilena por la sobriedad y la rudeza. Nunca ha sido un fin en mi vida..., lo que he hecho es enseñar y vivir entre mis niños, y después luchar por ellos, y otros cada vez que fue necesario.

-Siempre quise vivir en el campo, leyendo y escribiendo. Vengo de campesinos y soy uno de ellos. Mis grandes amores son mi fe, la tierra y la poesía.

-Yo no soy una artista: lo que soy es una mujer en la que

existe el ansia de fundirse con la raza, como se ha fundido en mí, la religiosidad con un anhelo lacerante de justicia social.

-Despedazándome he luchado por la paz-por la de otros o por la mía- y la he adquirido incompleta después de grandes padecimientos y ha llegado tarde. Vivo días serenos y apacibles; ya nada temo, ni nada espero.

-Ya me llama el que es mi dueño...

Con estas breves pinceladas de su pensamiento, reflejadas en la obra ya conocida y aquella que aún se sigue descubriendo, nos encontramos con una Gabriela, que se enraiza día a día, más y más, en el corazón del universo y qué invita a las alumnas del aula de la colina a cantar, sentir y meditar cada jornada.

Pensamientos de Gabriela [artículo] Jaime Salgado Albornoz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salgado A., Jaime, 1933-2020

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pensamientos de Gabriela [artículo] Jaime Salgado Albornoz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)